
COMITATO TECNICO SCIENTIFICO  

 

Verbale n. 4 

 

Oggi, martedì 08 novembre 2022, alle ore 17.00, si è riunito nella Sala di Presidenza dell’Istituto, il Comitato 

Tecnico Scientifico dell’IIS Camillo Rondani di Parma. 

Sono presenti:  

1. Prof.Arch. Lucia Ruvidi - Dirigente Scolastico 

2. Geom. Roberta Lecordetti - Collegio dei Geometri 

3. Dott.ssa Roscelli Annalisa – CISITA Parma 

4. Dott.ssa Rotondo Silvia – Impresa Pizzarotti e c. spa 

5. Geom. Mantovani Gino – Impresa Buia Nereo srl 

6. Dott.ssa Carlotta Cornini – Gruppo Spaggiari spa 

7. Arch. Tiziano di Bernardo – Dirigente Tecnico Comune di Parma 

8. Dott. Andrea Zanni – CSE  

9. Arch. Andrea Zerbi – Ordine degli Architetti (sostituisce Arch. Daniele Pezzali) 

10. Prof. Roberto Brighenti – UNIPR 

11. Ass. Chaira Vernizzi – Comune di Parma 

12. Ing. Andrea Baghi – Unione Industriali Parma 

13. Prof. Ferdinando De Maria – Collaboratore del DS 

14. Dott.ssa Roberta Frati – Laterlite S.p.A.  

15. Prof. Stefano Negri – Coordinatore indirizzo Grafica e Comunicazione 

16. Prof. Troni Mara - Referente PCTO classi terze 

17. Prof.ssa Anna Stanghellini – Funzione Strumentale Orientamento 

 

Risultano assenti: Ing. Andrea Spagnoli, Prof. Massimiliano Zambrelli. 

 

Presiede la seduta il Dirigente Scolastico, Prof.Arch. Lucia Ruvidi. 

Svolge la funzione di segretario verbalizzatore la Prof.ssa Anna Stanghellini. 

 

Riconosciuta la validità della riunione, si passa alla discussione del seguente o.d.g.: 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente 

2. Comunicazioni del Dirigente Scolastico 

3. Report scelte post-diploma studenti classi quinte 

4. Esiti svolgimento stages estivi classi quarte e PCTO classi quinte a.s. 2022/23 

5. Programmazione iniziative per l’anno scolastico 2022/2023 

6. Varie ed eventuali 

 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente 

Non essendo pervenuta alcuna richiesta di modifica sostanziale o di integrazione al verbale inviato via mail 

nei tempi previsti dalla legge, il verbale della seduta precedente viene approvato all’unanimità. 



 

2. Comunicazioni del Dirigente Scolastico 

Il Dirigente scolastico presenta il Geom. Gino Mantovani dell’impresa Buia Nereo, come nuovo membro del 

CTS. Ringrazia, poi, il Collegio dei Geometri di Parma per l’importante contributo donato all’istituto che ha 

permesso il ripristino dell’Aula Magna, spazio fondamentale di incontro, dialogo e scambio di opinioni. 

Informa, infine, i membri del CTS circa la creazione del nuovo sito dell’Istituto che sostituirà l’attuale e che 

sarà dotato, tra il resto, di una sezione dedicata al post-diploma. 

 

3. Report scelte post-diploma studenti classi quinte 

Il Dirigente illustra i grafici riportanti le scelte post-diploma effettuate dagli studenti delle classi quinte nei due 

passati anni scolastici (vedi allegato al presente verbale). In particolare, si evidenzia una percentuale ancora 

limitata di studenti che si affacciano al mondo degli ITS – IFTS; il numero di studenti che si dedicano alla 

pratica professionale e che trovano un’occupazione inerente al titolo di studio è in leggero aumento, mentre si 

nota un lieve calo della scelta di lauree generiche. In sostanza, negli ultimi due anni si è mantenuto costante 

il dato che vede circa il 50 % degli studenti intraprendere un percorso universitario e l’altro 50% impegnato nel 

mondo del lavoro. 

 
4. Esiti svolgimento stages estivi classi quarte e PCTO classi quinte a.s. 2022/23 

Il Dirigente passa la parola al Prof. De Maria Ferdinando, che illustra le esperienze di PCTO appena 

conclusesi, inerenti l’a.s. 2022/23 (vedi allegato al presente verbale). Riassumendo, i feedback ricevuti da 

parte degli enti ospitanti, sia per gli studenti del corso CAT che di Grafica e Comunicazione, sono stati 

complessivamente molto soddisfacenti, attestandosi principalmente tra i livelli avanzato e intermedio. Le 

uniche criticità si sono evidenziate nella capacità di risolvere problemi, competenza comunque molto alta che 

gli studenti avranno modo di perfezionare durante il loro percorso di studio e lavoro. 

In merito agli stage estivi, solo 20 studenti hanno partecipato per tempistiche troppo stringenti, riportando 

anche qua pareri molto positivi. Per l’anno scolastico in corso, si cercherà di anticipare le operazioni per dar 

modo ad un maggiore numero di studenti di partecipare a tale significativa esperienza estiva. 

La Geom. Roberta Lecordetti chiede la possibilità di avere un elenco dei nomativi degli enti ospitanti e 

sottolinea come alcuni studi, che avevano dato disponibilità, siano rimasti esclusi. Il Dirigente risponde come 

si sia presentato, in quei casi, il problema della territorialità, in quanto l’istituto ha cercato di inserire gli studenti 

in contesti vicini ai rispettivi luoghi di residenza per rendere più agevoli gli spostamenti. 

 

5. Programmazione iniziative per l’anno scolastico 2022/2023 

Il Dirigente illustra l’attività organizzata dall’Istituto in occasione del Festival della Cultura Tecnica, dal titolo “Io 

non tremo.. conosco il rischio”, in quanto partner della rete RESISM. Si tratta di una mostra laboratorio sul 

rischio sismico aperta a studenti e genitori delle classi terze medie e illustrata da docenti e studenti dell’istituto.  

Altra attività in calendario, è la proposta fatta da Informagiovani di due incontri in ogni classe quinta per guidare 

alla compilazione di un efficace CV, nel mese di dicembre.  

L’istituto ha aderito al progetto di UNIPR, nell’ambito delle attività di orientamento inserite nel PNRR, dal titolo 

“L’Università in classe: una bussola per il futuro”. 

Il Dirigente propone la possibilità di organizzare incontri tenuti dalle aziende, per preparare gli studenti ad 

affrontare in modo adeguato un primo colloquio di lavoro. Esprime, poi, la volontà di organizzare, nel mese di 



febbraio, un salone dell’orientamento rivolto alle classi quarte e quinte dell’Istituto, con la partecipazione di 

università, ITS – IFTS, mondo del lavoro e delle professioni. 

Il comitato esprime parere favorevole alla realizzazione di tutte le iniziative proposte. 

Il prof. De Maria si rende, infine, disponibile a incontrare chi fosse interessato, per pianificare interventi in 

classe o attività di PCTO nelle classi quarte, come già avvenuto con successo con la collaborazione del CSE 

durante lo scorso anno scolastico. 

 

6. Varie ed eventuali 

Non essendovi varie ed eventuali, la seduta termina alle ore 19.00. 

 

 

 

 
Il Presidente       Il Segretario 

                   Prof. Arch. Lucia Ruvidi                    Prof.ssa Anna Stanghellini 


